

uno más (mucho)

11 mil millones, pérdida argentina por "robo de cerebros"

BUENOS AIRES, 9 de diciembre (PL). - Argentina ha perdido en los últimos años cerca de 500 millones de dólares (once mil 500 millones de pesos) por el "robo de cerebros", afirmó hoy el diario local *La Opinión*, en un artículo titulado "La crisis de los profesionales".

El diario agrega que entre 1952 y 1972 emigraron a Estados Unidos 11 mil 300 profesionales y cerca de seis mil 300 obreros calificados. Y señala, de acuerdo con sus entrevistados, que la mayor parte de aquellos abandonaron el país principalmente por los bajos sueldos, las pocas oportunidades de progreso, la falta de medios para desenvolverse profesionalmente y la inestabilidad de los empleos.

La Opinión señala también que en la actualidad la población económicamente activa de la Argentina incluye un 7.8 por ciento de profesionales, cifra cercana a la de los países industrializados, pero subraya que el 90 por ciento de ellos están ocupados en el sector de servicios y sólo un nueve y un uno por ciento en la industria y la agricultura, respectivamente.

El periódico apunta que "en la industria, por trabajarse con tecnología importada en casi todas las empresas, no pueden desarrollar los científicos y técnicos sus posibilidades y deben limitarse a adaptar a las necesidades locales lo incorporado desde el exterior".

EL DÍA

El Pueblo Argentino Vive en un Estado de Oprobio y Opresión

* En Busca de Solidaridad Llegó a México una Delegación de Militantes de la Izquierda Argentina

por Abraham
GARCIA IBARRA

Una delegación de militantes de la izquierda argentina se encuentra en México en búsqueda de solidaridad de organizaciones políticas, organismos de defensa de los derechos humanos e instituciones gubernamentales hacia el pueblo argentino que, señalaron portavoces de la misión, vive en un estado de oprobio y represión.

En principio se trata de mover la conciencia continental para lograr que el gobierno militar de Argentina libere a centenares de presos políticos e informe sobre el paradero de muchos desaparecidos.

"Consideramos, además, que estamos a tiempo para evitar que el gobierno militar dé el vuelco total al fascismo, cuya ala gubernamental indudablemente es la autora de la suspensión de garantías y de la persecución de los combatientes de las libertades democráticas", expresaron los delegados.

Informaron también que en los actuales momentos en Argentina se está produciendo un reencuentro entre las diversas tendencias políticas e ideológicas —desde las liberales hasta las comunistas— cuyos representantes se encuentran en contacto con un sector de las fuerzas armadas, moderado y democrático en busca de un acuerdo que permita la lucha por el ascenso al poder de un gobierno cívico-militar.

En las negociaciones que se han entablado, con este objetivo se ha planteado un programa de puntos mínimos en los que destacan la urgencia de una rectificación de la política económica que ha hundido al país, la vuelta a la institucionalidad de los partidos y organizaciones políticas y la liberación de los sindicatos obreros que se encuentran sometidos al mando de un fiscal militar, añadieron.

A UN PASO DEL FASCISMO

A la pregunta del reportero sobre si era correcta la apreciación en el sentido de que el régimen argentino no es fascista, los interpelados respondieron que "el hecho de que haya una ala fascista no implica que el régimen sea fascista. Hay todavía un margen que lo salva de esa denominación, aunque no se pueda ocultar, ciertamente, que la ala fascista no desperdicia oportunidad para enseñar sus garras".

"Hay incluso", agregaron, "ciertos signos de ablandamiento: No obstante la fiscalización militar recientemente dos millones de trabajadores —azotados por los efectos de una inflación que se da entre el 11 y el 13 por ciento mensual— se lanzaron a la huelga. La represión fue mínima. Los locales de los partidos políticos —aunque la actividad de estos está proscrita— se encuentran abiertos,

lo que da oportunidad al mantenimiento del contacto entre los cuadros dirigentes y los militantes e incluso el Círculo de Legisladores, sin la actividad a que lo faculta la ley, es sitio de encuentro entre los ex legisladores de la provincia y de Buenos Aires. Esto es: Puede considerarse que no estamos en la situación de Chile, Brasil, Uruguay y Bolivia, lo cual no nos hace menos infelices; más si nos colocamos frente a esa hermosa realidad que está viviendo México con eso de la Reforma Política y la reconstrucción económica".

Al ser interrogados sobre si en esos signos de suavización del militarismo argentino y quizá el del resto del cono sur, era determinante ciertas presiones del gobierno de Carter en su campaña de defensa de los derechos humanos, uno de los entrevistados consideró que "eso es muy relativo, más si consideramos que la campaña Carter no es para defender los derechos humanos sino, aviesamente, con la pretensión de demostrar que los países socialistas no les respetan. De lo que se trata es de que el argentino es un pueblo con vocación democrática y libertaria, es un pueblo con un movimiento obrero cuya experiencia y consistencia lo hace imbatible y es un pueblo que frente al terror del hambre no lo asusta el terror militar; de ahí que nos sintamos en una expectativa viable a pesar del momento sombrío que estamos viviendo".